



Unidos por el Agro Colombiano

## IV SEMANA TECNICA NACIONAL DE INGENIERIA AGRICOLA

La Universidad Surcolombiana a través del Programa de Ingeniería Agrícola realizó la IV SEMANA TÉCNICA NACIONAL DE INGENIERÍA AGRÍCOLA Y I ENCUENTRO NACIONAL DE FACULTADES DEL SECTOR AGROPECUARIO del 9 al 14 de Agosto de 1999, coordinado por el Ingeniero Agrícola, Miguel Germán Cifuentes.

Su desarrollo se dió a través de exposiciones magistrales, foros y talleres en grupo donde se presentaron temas variados relacionados con Adecuación de Tierras, Agroindustria, Proyección Académica de Centros Universitarios e Impacto Ambiental.

Se contó con la participación de un grupo de profesionales del sector agropecuario con reconocidos méritos académicos Nacionales e Internacionales de las Universidades Nacional de Bogotá, Medellín, Palmira, Sucre y Surcolombiana.

El balance de la actividad dejó resultados positivos para la región y para el país por las múltiples conclusiones y reflexiones que se generaron en torno a aspectos importantes relacionados con las políticas de Adecuación de Tierras, los replanteamientos para contrarrestar el detrimento progresivo de los recursos naturales; la necesidad de aunar esfuerzos a través de la solidaridad nacional en procesos de investigación y transferencia tecnológica, y el abordaje de la problemática actual de la producción y mercadeo de productos agropecuarios.

Los alcances logrados en el evento, su estructura directiva y de apoyo, constituyen un argumento válido y eficiente de la proyección de capacidad y trabajo que el Programa de Ingeniería Agrícola de la Universidad Surcolombiana debe seguir desarrollando en la región.

GRUPO VISION AGRICOLA





## IV ENCUENTRO TÉCNICO INTERNACIONAL DE INGENIERÍA DE PETRÓLEOS

El año pasado en el mes de octubre se llevó a cabo el IV ENCUENTRO TÉCNICO INTERNACIONAL DE INGENIERÍA DE PETRÓLEOS Y LA II MUESTRA TÉCNICA DE LA INDUSTRIA PETROLERA, identificado con el lema "Petróleo y Gas: Futuro Sostenible, Nuestro compromiso".

El balance general del evento fue muy bueno, pues se pudo desarrollar y dar cumplimiento a los objetivos propuestos. Pues este evento no sólo propició un escenario para establecer el intercambio de conocimientos y tecnologías entre las diferentes compañías petroleras, sino también se logró un acercamiento entre la universidad con el sector productivo de la región y del país con el fin de estrechar lazos de amistad entre los estudiantes y los profesionales que serán los que en un futuro próximo, darán empleo a los egresados de la Universidad Surcolombiana.

Lo cierto fue que se realizaron un total de 52 conferencias técnicas, organizadas con profesionales altamente capacitados de las diferentes compañías que laboran en el país; además se ofrecieron tres (3) cursos técnicos sobre Gas Lift, Estimulación Ácida y Operación, y Mantenimiento de Gasoductos. En el foro "PETRÓLEO Y DESARROLLO ECONOMICO" se contó con la presencia de tres ilustres panelistas, el Senador de la República Dr. Amilcar David Acosta en representación del Congreso de la República; el Ingeniero Alvaro Rocha Núñez, Vicepresidente de Operaciones Asociadas de ECOJETROL; el Geólogo de la Universidad Nacional, Edgar Chajid Kairuz y como moderador, el Profesor de la Universidad Surcolombiana, Ingeniero Alfonso Ortíz Sánchez. En este encuentro se tocaron temas tan álgidos como el mal manejo que se le está dando al Fondo Nacional de Regalías, con el cual se esta

cofinanciando a las fuerzas militares y no desarrollando las regiones como es su objetivo. Además se discutieron temas actuales como la implicación de los costos del barril de petróleo, producción petrolera nacional, nuevos contratos de asociación y el futuro de la industria petrolera nacional, entre otros.

Se llevaron a cabo nueve visitas técnicas a campos petroleros del departamento del Huila, dirigido especialmente a los participantes de otras regiones del país, quienes no cuentan con las ventajas que tenemos en Neiva, como es tener campos muy cercanos al perímetro urbano el cual nos facilita el acceso. En estas visitas se pudieron adquirir valiosos conocimientos sobre perforación y producción; así mismo se dio a conocer las herramientas empleadas en el desarrollo de los campos petroleros de nuestra región. Todo esta exploración de campo es un complemento a los conocimientos teóricos que se imparten en las aulas de clase, redundando en un futuro profesional más integral, mejor capacitado y competitivo.

En cuanto a la "II MUESTRA TÉCNICA DE LA INDUSTRIA PETROLERA" se cumplió con el propósito de elaborar una muestra de los principales productos que poseen las empresas participantes como Ecopetrol y El Museo Geológico de Universidad Surcolombiana que brindaron un gran aporte teórico, provocando gran interés en las personas que visitaron los diferentes stands de la Muestra Técnica y los expositores que venían de otras regiones del país. Si embargo queda la inquietud de que para próximos eventos, el compromiso de las empresas petroleras sea mayor con la Universidad Surcolombiana y con este tipo de encuentros tan necesarios para el mejoramiento institucional y el desarrollo de nuestra Región.

